

Gentechfrei-Initiative

Volksabstimmung am 27. November

Der Bundesrat hat an seiner letzten Sitzung vor den Sommerferien die Volksabstimmung über die Gentechfrei-Initiative auf den 27. November festgelegt. Das Initiativkomitee ist zufrieden, dass der Volksentscheid über das fünfjährige Anbau-Moratorium für Gentech-Pflanzen noch in diesem Jahr fällt.

Bei den Anhängern der Gentechfrei-Initiative herrscht Optimismus. Man rechnet sich gute Chancen aus, die Gentechfrei-Initiative in der Volksabstimmung zu gewinnen. Das Ergebnis in der Schlussabstimmung im Nationalrat hat gezeigt, dass die Gentechfrei-Initiative mit Unterstützung rechnen kann, die über das links-grüne Lager hinaus geht. Zwar hat eine Mehrheit der Landwirtschaftspolitiker gegen die Initiative gestimmt, aber mit Elvira Bader, Hansjörg Hassler, Josef Kunz, Maya Graf, Jakob Büchler, Andrea Hämmerle und dem Bauernverbandspräsidenten Hansjörg Walter stehen jene Vertreter der Landwirtschaft, die als Sympathieträger gelten, auf Seite des Volksbegehrens.

Bäuerliche Basis mehrheitlich für die initiative

Die parlamentarische Minderheit vertritt die Mehrheit der bäuerlichen Basis. Nachdem sich vor zwei Jahren die Landwirtschaftskammer des Bauernverbandes hinter die Initiative stellte, sind in letzter Zeit auch in den kantonalen Bauernorganisationen Entscheide zugunsten der Initiative gefallen, so beispielsweise in Graubünden, Schwyz, Luzern und in der Nordwestschweiz. Nach zweistündiger Debatte stellte sich auch der Fribourger Bauernverband auf die Seite der Befürworter.

Heimniederlage für Binder und Maurer im Zürcher Bauernverband

Erstaunliches Ergebnis auch im Zürcher Bauernverband. Obschon der Zürcher Bauernsekretär, Fenaco-Verwaltungsrat und SVP-Parteipräsident Ueli Maurer zusammen mit Max Binder zu den bekanntesten Gegnern der Gentechfrei-Initiative gehören, gelang es ihnen nicht, den Vorstand des Zürcher Bauernverbandes auf Nein-Kurs zu bringen. Der Vorstand hat sich deutlich für die Unterstützung der Initiative ausgesprochen.



Elvira Bader, Solothurner CVP-Nationalrätin und Bäuerin auf einem Jura-Betrieb in Mümliswil ist Mitglied des Gentechfrei-Initiativkomitees: <Ich rufe alle Bäuerinnen und Bauern auf, der Bevölkerung zu zeigen, dass wir auf Agro-Gentechnik verzichten wollen!>